

# 第7回 町議会 定例会

## 町内各小学校・美郷中学校へ 設置する教育用コンピュータ機器の 取得についてなど13議案を可決

平成30年第7回町議会定例会が9月3日から13日まで開会されました。今回の定例会では、町内各小学校・美郷中学校へ設置する教育用「コンピュータ機器」の取得についてなど13議案について審議等が行われ、いずれも原案どおり可決されました。

### 【行政報告】（一部抜粋および編集）

#### リーディングプロジェクト事業

##### 豊かさ実感プロジェクト

水環境保全の取り組みとして、七滝「水の森」植樹事業を6月20日に実施しました。町内の小学校4年生や日本航空株式会社の社員など226人が参加し、森林の機能や水環境に関する学習を行いました。後ブナの苗木200本を植樹しました。

##### 活力創出プロジェクト

タイ王国ノンタブリー県第一地区初等教育局との教育交流協定に基づく相互訪問交流ですが、美郷中学生など14人が8月15日から5泊6日でタイ王国を訪問し、また、タイ王国ノンタブリー県アニューラチャプラシットスクールの中学生など14人が8月27日から4泊5日で美郷町を訪れ、双方の学校で授業に参加したり、互いの文化を紹介し合ったりしたほか、ホームステイを通して文化の違いを肌で感

じるなどして、コミュニケーション能力や国際感覚を育む貴重な体験をしました。

##### 交流促進プロジェクト

JAL・美郷水環境保全キャンプを6月30日、7月1日の両日に開催し、日本航空株式会社社員21人が来町しました。キャンプでは、連携協力協定の柱でもある環境保全活動として、地域住民と協働で清水清掃を行い、社員と町民との交流を図ったほか、六郷地区商店街での食歩歩きや、町内サイクリングコースの試走を行っていただき、観光メニューの創出についてさまざまな視点での感想や意見をいただきました。それらを参考に商店街活性化に向けた取り組みや、魅力ある観光メニューの構築を進めていきます。

また、ホストタウン関連事業として、タイ王国バドミントン協会パッターマ会長ご夫妻と関係者が、7月26日から29日にかけて秋田市で開催された「ヨネックス秋田マスターズ2018バドミントン選手権大

会」に合わせて来県されたことから、その際に、秋田県、秋田県バドミントン協会および美郷町の合同で意見交換を行いました。また、当町ではホストタウンとしての異文化交流のため、タイ語で「友達を意味する「プーアン」という言葉を用いて、タイ王国応援サポーター「プーアン」を設立しており、前述の選手権大会には延べ67人の会員がタイ王国選手の応援に駆け付けたところです。今後も会員募集に努め機運の醸成を図っていきます。

#### 各課個別の取り組み

##### 企画財政課

平成30年度の普通交付税が52億8,938万9千円に確定しました。昨年度に比べ9,424万2千円、1.8%の減額となっています。

##### 福祉保健課

美郷町と株式会社TMO大曲FMはな

びによる「認知症等行方不明高齢者の安全確保に係る緊急放送に関する協定」を7月12日に締結しました。これにより情報提供の呼びかけが、横手平鹿エリアに加え、大仙エリアでも可能となり、美郷町と隣接するすべての区域で可能となりました。

##### 商工観光交流課

美郷町ラベンダーまつりを6月16日から7月16日までの31日間にわたり開催し、町内外から約79,500人の方にご来園いただきました。期間中の主なイベントとしては、6月30日の「美郷町べごっこまつり」や、7月7日に秋田県、秋田県緑



化推進委員会との共催による「水と緑の森林祭」、県内外からご当地キャラクター8体を招へいしての「ご当地キャラクター大集合in美郷町ラベンダー園」などがあり、親子連れなどたくさんの方々楽しんでいただきました。

また、美郷町産業大使の委嘱式と記念のパネルディスカッションを8月2日に名水市場 湧太郎「國之響ホール」において、約80人の参加のもと開催しました。本町にゆかりのある企業経営者として、ナガイレーベン株式会社代表取締役社長澤登一郎氏と、株式会社龍角散代表取締役社長 藤井隆太氏のお二人に産業大使を委嘱し、今後、事業者間の連携や、企業の経営・経済活動等に関する助言をいただくなど、町内の産業振興および企業連

携の推進に取り組んでいきます。

### 農政課

一昨年に定植したキキョウの根について、通常は秋作業により行われる収穫と、洗浄および皮むきの作業を、夏場に行った場合の作業効率の違いや性状の変化を確認するため、公益社団法人東京生薬協会の会員8人の立ち会いのもと、7月6日に試験的に実施しました。今回得られた結果を、今後の薬用植物栽培の普及につなげていきたいと思えます。

また、熊による被害の状況についてですが、当町においても目撃情報が寄せられており、農作物の被害も発生しています。町では、鳥獣被害対策実施隊により、8月末現在で4頭を捕獲していますが、引き続き捕獲用檻を設置することにも、防災行政無線や広報での注意喚起を行っていきます。

### 建設課

6月以降8月末現在までの主な工事発注状況については、道路改良工事1件、道路舗装補修工事11件、橋梁補修工事2件、公園改修工事1件、建築工事3件を発注済みです。

また、除雪関係では、小形ロータリ除雪車1台の購入契約を締結しました。

### 教育推進課

学校間交流として、千畑小学校と東京都港区立御田小学校との42回目となる交流が行われ、7月14日には御田小学校関係者35人が美郷町で、8月3日には千畑小学校関係者26人が東京都において、そ

れぞれ2泊3日でホームステイなどの体験活動を行っています。

また、仙南小学校と東京都文京区立千駄木小学校との交流では、昨年に続いて2回目となる千駄木小学校訪問団16人が8月27日から28日にかけて美郷町を訪れています。なお、仙南小学校は来年1月に千駄木小学校を訪問する予定です。

### 生涯学習課

宿泊交流館ワクアスにトレーニング室を設置し、8月1日にオープンしました。町民の方々の体力・健康づくりに利用していただくことはもちろんですが、タイ王国バドミントン選手の事前合宿の際にも有効に利用していただきます。

## 報告・認定・可決された案件

- 健全化判断比率の報告について
- 資金不足比率の報告について
- 平成29年度美郷町各会計決算認定について
  - 平成29年度美郷町決算についての詳細は次ページをご覧ください。
  - 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて
  - 大仙美郷環境事業組合規約の一部変更について
  - 大仙美郷環境事業組合の解散について
  - 大仙美郷環境事業組合の財産処分に ついて
  - 大曲仙北広域市町村圏組合の共同処理する事務及び規約の一部変更について
  - 財産の取得について
    - 教育用コンピュータ機器の取得について可決されました。
  - 美郷町地方活力向上地域における固定資産税の不均一課税に関する条例の一部改正について
- 平成30年度美郷町一般会計補正予算第3号
  - 前年度繰越金の確定や地方債の借入額の変更等による歳入の増額、こどもへのえき整備経費の追加、町道長面線ほか10路線の舗装工事の追加、仙南小学校体育館音響設備改修工事の追加等により、歳入歳出それぞれ3億3,552万5千円を追加し、総額それぞれ1億1,783万3千円としました。
  - 平成30年度美郷町国民健康保険特別会計補正予算第2号
  - 平成30年度美郷町下水道事業特別会計補正予算第2号
  - 平成30年度美郷町農業集落排水事業特別会計補正予算第2号
  - 平成30年度美郷町後期高齢者医療特別会計補正予算第1号
  - 平成30年度美郷町水道事業会計補正予算第2号



■ワクアスでトレーニングをするタイ王国バドミントンチームの様子